


**Despliegan a Fuerzas Armadas**

# Refuerzan búsqueda de mineros en Sinaloa

Por Alan Gallegos  
 alan.gallegos@azon.com.mx

**E**l gobernador de Sinaloa, el morenista Rubén Rocha Moya, afirmó que, por instrucciones de la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, a partir de este domingo 1 de febrero se reforzó el operativo de búsqueda de los mineros desaparecidos en el municipio de Concordia.

A través de sus redes sociales, el mandatario estatal dijo que al despliegue se suman mil 190 efectivos, de los cuales 800 son del Ejército; 270, de Fuerzas Especiales; 100, de la Guardia Nacional, y 20 ministeriales, además de tres helicópteros artillados y dos aviones T6C-Texan.

El pasado 23 de enero, 10 trabajadores de la minera de origen canadiense Vizsla Silver Corp., fueron secuestrados por sujetos armados, mientras se hospedaban en la zona serrana del municipio de Concordia.

## eldato

**EL DIRIGENTE** nacional de MC, Jorge Álvarez Máñez, y la diócesis de Culiacán condenaron el ataque a los diputados de Sinaloa Sergio Torres y Elizabeth Montoya.

De acuerdo con familiares de los desaparecidos, presumientemente un comando armado ingresó al fraccionamiento La Clementina y se los llevaron por la fuerza alrededor de las 6:00 de la mañana.

Entre los desaparecidos, al menos siete son originarios de Hermosillo, Sonora; uno más de Meoqui, Chihuahua, y hasta el momento no se ha tenido comunicación con ninguno de ellos.

Según los familiares, los trabajadores viajaron a Concordia por razones laborales vinculadas al Proyecto Pánuco, que desarrolla Vizsla Silver en la región.

Los trabajadores tendrían diferentes puestos como gerente de relaciones comunitarias de Vizsla Silver, coordinador operativo de seguridad, geólogo, supervisor de medioambiente, así como los guardias de seguridad.

Hasta el momento ni las familias ni la minera han recibido llamadas ni exigencias por parte de los presuntos captores ni tampoco han tenido noticias sobre el paradero de los trabajadores desaparecidos.

Fue hasta cinco días después de los hechos que la empresa Vizsla Silver se pronunció al respecto y confirmó que 10 de sus trabajadores fueron secuestrados del sitio de su proyecto en Concordia, México.

En un limitado comunicado mencionaron que la información disponible hasta el momento es limitada y ya se notificó a las autoridades locales, quienes colaboran con su equipo de gestión de crisis y

**EL GOBERNADOR** Rubén Rocha anuncia que cerca de mil 200 efectivos participan en la acción de seguridad; transcurrió más de una semana de la desaparición de los trabajadores

## LA SEGURIDAD

Elementos de las Fuerzas Armadas fueron desplegados en la entidad para sumarse a la búsqueda de los mineros desaparecidos desde el 23 de enero pasado.

### CORPORACIÓN



Fuente: Gobierno de Sinaloa



FUERZAS de seguridad al arribar a Culiacán, Sinaloa, el pasado 29 de enero.

Foto: Cuartoscuro

respuesta en materia de seguridad.

La empresa afirmó que su prioridad inmediata es salvaguardar la seguridad y el bienestar de las personas involucradas en el incidente. En ese sentido, como medida preventiva, se determinó suspender de inmediato algunas actividades en el sitio del proyecto mientras se desarrollan las investigaciones.

El jueves, la Fiscalía General de Sinaloa informó que abrió una carpeta de investigación luego de una denuncia hecha por la apoderada legal de la empresa minera, ubicada en el municipio de Concordia.

Además, la autoridad informó que se activaron los protocolos y acciones institucionales correspondientes.

También mencionaron que desde el primer momento en que se tuvo conocimiento de los hechos, la Fiscalía ha mantenido coordinación interinstitucional con autoridades estatales y federales, incluidas la Comisión Estatal de Búsqueda del Estado de Sinaloa y la Secretaría de la Defensa Nacional, para la implementación de operativos de búsqueda y la realización de diversas diligencias de investigación encaminadas a la localización de las personas.

Como parte de estas acciones, el 27 de enero del presente

año se llevó a cabo una diligencia de cateo, debidamente autorizada por la autoridad judicial competente.

**AGRESIÓN A MC.** La desaparición de los mineros ocurre en un contexto de extrema violencia en Sinaloa luego del ataque armado que sufrieron los diputados locales de Movimiento Ciudadano, Sergio Torres Félix y Elizabeth Montoya.

Hasta el momento, la salud de los legisladores se reportó como crítica, pero estable, toda vez que el primero fue trasladado a terapia intensiva, y la legisladora perdió un ojo.

Este domingo el gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha fue captado muy temprano en el Hospital Ángeles de Culiacán a donde acudió para conocer la evolución de salud del diputado Sergio Torres Félix.

El mandatario llegó cerca de las 8:20 horas acompañado de su equipo de trabajo y permaneció cerca de una hora en el interior de las instalaciones del hospital.

Además, el mandatario estatal informó que después de realizarle estudios de tomografía, los médicos determinaron que Sergio Torres se mantiene estable y deberá seguir el mismo tratamiento para su recuperación.

3

Helicópteros artillados y dos aviones T6C-Texan fueron movilizados

10

Trabajadores de la minera Vizsla Silver Corp., fueron secuestrados en enero